
 

NOTA INFORMATIVA  

COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA DE LA FIIC 

15 ENERO 2025 

 

El 15 de enero de 2025 se llevó a cabo de forma virtual, la reunión de la Comisión de 

Infraestructura de la FIIC, donde se habló de lo siguiente: 

 

• Inversión en Infraestructura, a través fondos públicos y vía Asociación Público- 

Privada  

• Relevamiento de la Existencia de Pliegos Tipos de Contrataciones en cada país 

• Promoción de la planificación consensuada con los usuarios  

• Otras relaciones con los Bancos Multilaterales y CICA  

• Extremos climáticos y desastres naturales.  

• Situación actual y las perspectivas del transporte multimodal de cargas y la logística 

aplicable 

 

Puntos importantes: 

• México 

o Se presentó el Plan México, con el cual se busca posicionar al país 

o El país cuenta con proyectos por más de 200 mil millones pesos 

o Con la actual administración se ha tenido mayor apertura a la iniciativa 

privada 

 

• Costa Rica 

o Se está impulsando los proyectos de asociación público privado 

o Se busca generar estudios de preinversión y concesión sobre proyectos 

relevantes para el país 

o Existen proyectos de licitación que están mal estimados, motivo por el que han 

fracasado 

 

• Honduras 

o Los proyectos de asociación público privado no son bien vistas 

o El año pasado se tuvo buena inversión en infraestructura pública 

o Un proyecto importante es la construcción de la represa en San Pedro Sula 

o Se tiene problema de pago a constructores por parte del gobierno 

o Aun no se tiene aprobado el presupuesto 2025 

 

• Bolivia 

o Se aprobó su presupuesto en enero 

o Se cuentan con créditos de BID para la realización de proyectos 

o La inflación ha afectado el desarrollo de infraestructura por el aumento al 

precio de los materiales, además de que no se pueden hacer ajustes ya que 

sus contratos no cuentan con cláusula de ajustes de precios 

o El suministro de combustible es otro tema que ha afectado a la construcción 

 

• Argentina 

o No se cuenta con inversión en construcción pública 

o No se cuenta con proyectos de asociación público privado, aunque se espera 

que para el 2025 se pueda abrir para el sector energético 



 

o En Argentina se cuenta con Pliego único de Contrataciones, pero no se utiliza 

 

Otros temas: 

o Se está organizando un webinar con CICA sobre el impacto del mantenimiento 

en infraestructura 

o Con respecto a los extremos climáticos, se deben evaluar los daños y luego 

dimensionar cuál es el área de oportunidad con respecto a las ingenierías que 

mitigan sus afectaciones 

 

Acuerdos: 

o Compartir Plan México 

o Investigar si se tiene el pliego único de contrataciones (para incrementar la 

participación en licitaciones) 

o Enviar información sobre el trabajo que se está realizando con respecto al tema 

multimodal 

o Se compartirá la fecha y horarios del webinar sobre el impacto del mantenimiento 

en infraestructura 

o Próxima reunión 5 de febrero 
 


